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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO 1 

(CONSUNI), DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Aos 16 (dezesseis) dias 2 

do mês de abril de 2019 (dois mil e dezenove), às 14h43min, no Auditório Beata Maria do Araújo, 3 

no Campus de Juazeiro do Norte, da Universidade Federal do Cariri (UFCA), situado na Av. 4 

Tenente Raimundo Rocha, 1639, no Bairro Cidade Universitária, em Juazeiro do Norte – Ceará, 5 

reuniu-se o Conselho Universitário, em reunião convocada e presidida pelo Prof. Ricardo Luiz 6 

Lange Ness, Reitor. Fizeram-se presentes os seguintes membros do conselho: Ricardo Luiz Lange 7 

Ness (Reitor),  Juscelino Pereira Silva (Vice-Reitor e Pró-Reitor de Planejamento e Orçamento), 8 

Aluísio Martins de Sousa Júnior (Procurador Geral), Plácido Francisco de Assis Andrade (Pró-9 

Reitor de Graduação), Rafael Perazzo Barbosa Mota (Pró-Reitor Adjunto de Pesquisa, Pós-10 

graduação e Inovação), José Robson Maia de Almeida (Pró-Reitor de Cultura), Silvério de Paiva 11 

Freitas Júnior (Pró-Reitor de Administração), Leandro Targino Pinheiro (Pró-Reitor Adjunto de 12 

Gestão de Pessoas), Ledjane Lima Sobrinho (Pró-Reitora de Assuntos Estudantis), Antônio Nelson 13 

Lima da Costa (Diretor do Centro de Ciências Agrárias e da Biodiversidade), Maria Cleide 14 

Rodrigues Bernardino (Diretora do Centro de Ciências Sociais Aplicadas), André Wesley Barbosa 15 

Rodrigues (Vice-diretor do Centro de Ciências e Tecnologia), Rodrigo Capistrano Camurça 16 

( Diretor do Instituto de Estudos do Semiárido), Rodrigo Lacerda Carvalho (Diretor do Instituto de 17 

Formação de Educadores), Cleyton Vieira Fernandes (Diretor do Instituto Interdisciplinar de 18 

Sociedade, Cultura e Artes – IISCA), Francisco de Assis Nogueira (Diretor de Articulação e 19 

Relações Institucionais), Gabriel Nogueira de Souza (Diretor de Comunicação), Cleirton André S. 20 

de Freitas (Diretor de Infraestrutura), Jorge dos Santos Nogueira (Vice-diretor do Sistema de 21 

Bibliotecas), Cícero Marcelo Bezerra dos Santos (Diretor de Logística e Apoio Operacional), 22 

Antônio Batista de Lima Filho (Representante Suplente da Comissão Interna de Supervisão do Plano 23 

de Carreira dos Cargos Técnicos-administrativos em Educação), Felipe Thomaz da Câmara 24 

(Representante dos(as) Coordenadores(as) dos Cursos de Graduação), Wendell de Freitas Barbosa 25 

(Representante dos(as) Coordenadores(as) dos Cursos de Graduação), Elieny do Nascimento Silva 26 

(Representante Suplente dos(as) Coordenadores(as) dos Cursos de Graduação), André Luiz 27 

Casteião (Representante dos(as) Coordenadores(as) dos Cursos de Graduação), Laédna Souto Neiva 28 

(Representante Suplente dos(as) Coordenadores(as) dos Cursos de Graduação), Valdetonio Pereira 29 

de Alencar (Representante dos(as) Coordenadores(as) dos Cursos de Graduação), Mardônio dos 30 

Santos Aguiar de Oliveira (Representante Suplente dos(as) Coordenadores(as) dos Cursos de 31 

Graduação),  Anna Karla Silva Nascimento (Representante dos(as) Coordenadores(as) dos Cursos 32 

de Graduação), Clarice Dias de Albuquerque (Representante dos(as) Coordenadores(as) dos Cursos 33 

de Pós-graduação), Allana Kellen Lima Santos Pereira (Representante Suplente Docente das 34 

Coordenações dos Cursos, Projetos ou Programas de Extensão), Reginaldo Ferreira Domingos 35 

(Representante Docente das Coordenações dos Cursos, Projetos ou Programas de Extensão), Maria 36 

Silvana Alcântara Costa (Representante dos(as) Docentes), Roger Lineira Prestes (Representante 37 

Suplente dos(as) Docentes), Leandro Saraiva Dantas de Oliveira (Representante dos(as) Docentes),  38 



 

 

 

 

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 

 

 

Mateus Ferreira (Representante Suplente dos(as) Docentes), Elias Pereira Lopes Júnior 39 

(Representante dos(as) Docentes), Nilo Cesar Batista da Silva (Representante dos(as) Docentes), 40 

Vitória Cavalcante Guimarães (Representante Suplente dos(as) Discentes do Ensino de Graduação), 41 

Sávio Guedes Fialho (Representante dos(as) Discentes do Ensino de Graduação), Paulo Júnior 42 

Alves Pereira (Representante Suplente dos(as) Discentes do Ensino de Graduação), Samira 43 

Alexandre da Silva (Representante dos(as) Discentes do Ensino de Graduação), Emanoella Callou 44 

Belém (Representante dos(as) Discentes do Ensino de Pós-Graduação), Antônio Gerson Bezerra de 45 

Morais (Representante dos Técnicos-administrativos), Wagner Pires da Silva (Representante dos 46 

Técnicos -administrativos). Demais participantes: Raí Batista de Souza, Hélio Fernando dos 47 

Santos, Daniel Alexandre Bezerra, Antônio Heliodoro de Carvalho Batista, Cícera Maria Mamede 48 

Santos, Clovis Sampaio Martins Filho, Weslei Fernandes dos Anjos, Vinícius de Souza Santos, Luiz 49 

Felipe Leite Costa, Rhana Érika Marques Feitosa, Antônio Rafael de Oliveira, Wesley Andrade 50 

Lima, Damiana Andressa Alves Pereira, Tárcito Theóphilo Barbosa de Lima, Gedeão Correia, 51 

Camila Fernanda da Silva Siqueira, Levi Costa Rabelo, José Cleiton Maciel e Márcio Gandhi 52 

Figueiredo Temóteo (Chefe do Núcleo Gestor, da Secretaria dos Órgãos Deliberativos Superiores). 53 

Havendo quórum, o Presidente do CONSUNI cumprimentou os presentes e declarou abertos os 54 

trabalhos. 1. Expediente. 1.1 – Inclusão de matéria na ordem do dia: Não houve. 1.2 – Exclusão 55 

de matéria na ordem do dia: Não houve 1.3 – Justificativa de ausência de conselheiros: Não 56 

houve. 1.4 – Boas-vindas aos novos representantes: Com os cumprimentos, o Prof. Ricardo Luiz 57 

Lange Ness, Presidente do Conselho Universitário, acolheu as recém nomeadas: Professoras Elieny 58 

do Nascimento Silva e Emille Sampaio Cordeiro, como Representantes dos(as) Coordenadores(as) 59 

dos Cursos de Graduação e Aneliza Sampaio Pacífico de Sousa, como Pró-Reitora Adjunta de 60 

Assuntos Estudantis. 2. Aprovação da Ata da Reunião Anterior – A Ata da Segunda Reunião 61 

Ordinária do Conselho Universitário, ocorrida em 21 (vinte e um) de março de 2019 (dois mil e 62 

dezenove),  que foi encaminhada aos endereços eletrônicos dos membros do conselho, para 63 

apreciação prévia, em 11 (onze) de abril de 2019 (dois mil e dezenove), foi posta em apreciação e, 64 

posteriormente, aprovada, por unanimidade, sem alterações. 3. ORDEM DO DIA. 3.1 - Processo 65 

nº 23507.001013/2019-57 – Apreciação de projeto básico para contratação de fundação para 66 

apoio na gestão administrativa e financeira da realização de concurso público para 67 

preenchimento de vagas de cargos técnicos-administrativos da UFCA. O professor Juscelino 68 

Pereira Silva, Vice-Reitor e Pró-Reitor de Planejamento e Orçamento, relatou a matéria indicada, 69 

na íntegra: “Trata o presente processo da proposta de aprovação do projeto básico, cujo objeto é 70 

a contratação da fundação de apoio para realização do concurso público da UFCA, com vistas ao 71 

provimento do total de 25 (vinte e cinco) vagas, sendo 12 (doze) vagas para cargos Nível D (Ensino 72 

Médio) e 13 (treze) vagas para cargos nível E (Ensino Superior). A iniciativa é da Pró-Reitoria de 73 

Gestão de Pessoas (PROGEP) em parceria com a Diretoria de Articulação e Relações 74 

Institucionais com a Comunidade (DIARI). A UFCA apresenta grande necessidade de fortalecer 75 

seu quadro de pessoal, objetivando a readequação da sua força de trabalho, em face dos crescentes 76 
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desafios e metas das políticas estabelecidas pelo Plano de Desenvolvimento Institucional 2020. 77 

Diante disso, faz-se necessária a realização de concurso público para provimento dos cargos ora 78 

mencionados. Em vista do contexto da carência contingencial de trabalho, no qual se encontra 79 

atualmente inserida a Universidade Federal do Cariri, entende-se como de fundamental 80 

importância a realização de concurso. A efetivação do certame possibilitará o pronto atendimento 81 

de situações deficitárias de recursos humanos na UFCA, sanando, parcialmente, possíveis 82 

empecilhos no fluxo das atividades institucionais. Destaque-se ainda que um dos objetivos do 83 

planejamento institucional é a promoção da efetividade de suas tarefas.  Desse modo, a realização 84 

de concurso público para contratação de pessoal e formação de cadastro de reserva apresenta-se 85 

como mecanismo que possibilitará a solução dessas carências, com respeito ao eficaz atendimento, 86 

por meio do provimento de vacâncias no quadro funcional. Este processo possui o propósito de 87 

contratar uma empresa idônea e capacitada para a administração e aplicação do concurso público 88 

nesta Universidade. A contratada ficará responsável pela realização e organização de todo o 89 

certame. A contratação de uma fundação de apoio para a realização do concurso se faz necessária 90 

em virtude da limitação da estimativa de receita da UFCA, agregada à Lei do Teto de Gastos, a 91 

qual limita as despesas fixadas pela instituição, tornando viável e menos oneroso realizar o 92 

concurso, por meio da fundação de apoio, haja vista que a arrecadação do certame será realizada 93 

pela fundação. Após o final do concurso e conforme a quantidade de inscrições, o saldo entre o 94 

valor arrecadado e as despesas realizadas será ressarcido à UFCA pela fundação. Caso o certame 95 

fosse realizado pela própria Universidade, o valor total das inscrições, arrecadado via GRU, iria 96 

compor a receita de recursos próprios, causando, desta feita, prejuízos orçamentários. Diante do 97 

exposto e considerando a relevância da matéria e os autos do processo, voto favoravelmente à 98 

aprovação do projeto básico, cujo objeto trata da contratação da fundação de apoio para 99 

realização do concurso público da UFCA”. Após a explanação, a Presidência declarou aberto o 100 

momento de discussão. Francisco de Assis Nogueira, Diretor de Articulação e Relações 101 

Institucionais, esclareceu que a construção da proposta foi realizada pela DIARI, numa parceria com 102 

a PROGEP. Disse que a aprovação do projeto pelo CONSUNI é uma exigência legal e que, 103 

sequencialmente, serão anexados todos os documentos ao processo para que se faça a contratação 104 

da fundação por dispensa de licitação. Estimou que a contratação ocorra até o fim de abril e a 105 

publicação do edital do concurso até final de maio, concluindo-se o certame provavelmente em 106 

setembro. Não havendo mais discussões, a matéria foi posta em votação e aprovada por 107 

unanimidade. Documento Gerado: Ato Decisório nº 02/CONSUNI, de 16 de abril de 2019. 3.2 - 108 

Processo nº 23507.003749/2018-05 - Proposta de alteração parcial da finalidade de imóvel de 109 

propriedade da Universidade Federal do Cariri, inicialmente destinado a sediar a Residência 110 

Universitária. A professora Maria Silvana Alcântara Costa, Representante dos(as) Docentes, 111 

relatou a matéria indicada na íntegra: “Trata o presente processo da proposta de alteração parcial 112 

da finalidade de imóvel de propriedade da Universidade Federal do Cariri, inicialmente destinado 113 

a sediar a Residência universitária. Considerando a documentação constante nos autos, a saber: 114 
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Memorando da Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis, solicitando à Reitoria providências quanto as 115 

demandas estudantis. Neste memorando constam os seguintes relatos: 1. Preocupação desta Pró-116 

Reitoria com a liberação do prédio para uso e a impossibilidade orçamentária atual, para se 117 

manter, concomitantemente, o auxílio moradia e a residência universitária; 2) Diante das 118 

circunstâncias, a PRAE convocou os beneficiários do auxílio moradia, alunos dos cursos do 119 

Campus de Juazeiro do Norte, os quais seriam os futuros residentes universitários, para apresentar 120 

a atual situação; 3) o primeiro encontro ocorreu em 15 de agosto de 2018, onde se fizeram presentes 121 

76 (setenta e seis) alunos, os quais deliberaram pela convocação de um novo encontro no dia  23 122 

de agosto de 2018, às 19h, para que os alunos dos turnos diurno e noturno debatessem juntos sobre 123 

o tema. 4) Na reunião do dia 23 de agosto de 2018, os estudantes decidiram pela realização de uma 124 

consulta referente à implantação da residência universitária, junto aos alunos beneficiários do 125 

auxílio moradia do Campus Juazeiro do Norte, em razão de ser este o público alvo que migraria 126 

do Programa auxílio moradia para a moradia da Residência Universitária. De acordo com os 127 

autos, a consulta aconteceu nos dias 29 e 30 de agosto de 2018, com 86 (oitenta e seis) votantes, 128 

onde 84 (oitenta e quatro) votaram pela não implantação da residência universitária e foram 129 

computados dois  votos nulos; 5) Após o resultado da consulta e considerando que a obra 130 

construída deve ser de uso exclusivo para demandas estudantis,  conforme os autos, um aluno 131 

beneficiário do auxílio moradia, sugeriu que o espaço fosse destinado para as demandas dos grupos 132 

PETs, CAs, grupos de pesquisa, ensino, extensão, cultura e empresas juniores. Em 26 de novembro 133 

de 2018 o Gabinete da Reitoria enviou memorando ao diretor de infraestrutura para inserção de 134 

levantamento de custos. Consta nos autos parecer técnico emitido pela  DINFRA, no qual o setor 135 

informa que é possível realizar as adaptações solicitadas pelas unidades acadêmicas, com um 136 

orçamento no valor de 30.865,51 (trinta mil, oitocentos e sessenta e cinco reais e cinquenta e um 137 

centavos), bem como Ofício da DINFRA solicitando parecer técnico à Coordenadoria  Geral de 138 

Planejamento e Orçamento das Instituições Federais de Ensino, sobre a proposta de mudança do 139 

uso do espaço, destinado à residência universitária da UFCA. De acordo com o parecer da 140 

Coordenadoria Geral de Planejamento e Orçamento, sobre o tema em questão, esta informa que 141 

não existem óbices em relação à viabilização da mudança de uso do espaço destinado à residência 142 

universitária da UFCA, tendo em vista o princípio da autonomia universitária. De posse destas 143 

informações, a DINFRA enviou memorando ao Gabinete da Reitoria informando que há viabilidade 144 

técnica de baixo impacto financeiro para a mudança do uso do espaço, restando uma análise 145 

jurídica da Procuradoria e um posicionamento político-administrativo da Gestão Superior. O 146 

Gabinete da Reitoria encaminhou para a Procuradoria Geral junto a UFCA o processo, para 147 

análise e emissão de parecer. Consta no parecer da Procuradoria Geral que os serviços a serem   148 

instalados no prédio são total ou predominantemente ligados  às atividades de atendimento ao 149 

estudante, logo   a alteração parcial  da utilização do imóvel e a realização das adaptações 150 

necessárias não alteram a finalidade geral a que o imóvel  estaria inicialmente vinculado, ao tempo 151 

em que o atendimento da finalidade específica seria garantido mediante manutenção do pagamento 152 
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do auxílio moradia aos estudantes e conclui que, do ponto de vista exclusivamente jurídico e com 153 

as considerações constantes em sua análise jurídica, opina pela possibilidade legal da alteração 154 

parcial da destinação do imóvel construído para  instalação da residência universitária, bem como 155 

pela possibilidade de realização das adaptações necessárias ao bom uso na sua nova finalidade. 156 

Diante da clareza das informações constantes neste processo, em particular da possibilidade legal, 157 

expressa no Parecer da Procuradoria Geral junto à UFCA e em consideração à decisão dos 158 

estudantes beneficiários do auxílio moradia, voto, favoravelmente, à proposta de alteração parcial 159 

da finalidade de imóvel de propriedade da Universidade Federal do Cariri, inicialmente destinado 160 

a sediar a Residência universitária”. Após a explanação, a Presidência declarou aberto o momento 161 

de discussão. Levi Costa Rabelo, estudante do curso de jornalismo, afirmou que é consensual a 162 

opinião da inviabilidade do uso do referido prédio como residência universitária, afirmando que o 163 

movimento estudantil comunga dessa opinião e respeita a decisão coletiva dos estudantes de 164 

modificar, parcialmente, sua destinação, direcionando-o para o atendimento às demandas dos 165 

grupos PETs, CAs, grupos de pesquisa, ensino, extensão, cultura e empresas juniores. Ponderou, 166 

porém, que esse fato se deve à falta de estrutura urbana do local, citando a carência de hospital, 167 

posto de saúde, bem como de segurança adequada. Ressaltou que, de futuro, a universidade deve 168 

viabilizar a residência universitária, com toda a estrutura adequada ao seu bom funcionamento. A 169 

professora Ledjane Lima Sobrinho, Pró-Reitora de Assistência Estudantil, afirmou que a gestão 170 

superior tem o compromisso de que seja construída uma residência universitária adequada, numa 171 

área que ofereça as condições de estrutura de saúde, segurança e conforto aos estudantes da UFCA. 172 

Afirmou que a obra do prédio destinado à residência foi concluída e havia a necessidade de uma 173 

decisão quanto ao seu uso. Disse que a PRAE, portanto, promoveu uma democrática discussão com 174 

os discentes, beneficiários do auxílio habitação, e a gestão, a qual gerou a proposta em pauta de 175 

mudança parcial da destinação do prédio. Camila Fernanda da Silva Siqueira, estudante do Curso 176 

de Engenharia Civil, afirmou que a estrutura necessária ao bom funcionamento da residência 177 

universitária, anteriormente citada, como posto de saúde, hospital e supermercado, é de 178 

responsabilidade da administração municipal ou depende da formação de uma demanda no bairro. 179 

Afirmou acreditar que, quando a área estiver mais habitada, certamente haverá uma melhor 180 

satisfação dessas carências estruturais. Sugeriu ainda que a nova destinação do prédio, em discussão, 181 

contemplasse um espaço reservado ao estudo para os beneficiários do auxílio moradia. José Cleiton 182 

Maciel, estudante do Curso de Filosofia, ponderou que a gestão da universidade deve ser pensada 183 

numa perspectiva da política nacional, não se circunscrevendo apenas ao plano do município. Disse 184 

que o debate em relação ao prédio, inicialmente destinado à residência, deveria ser mais amplo, com 185 

a participação de toda a comunidade acadêmica, não se limitando ao CONSUNI ou aos estudantes 186 

que utilizam o benefício do auxílio moradia. Com relação à estrutura necessária à implantação da 187 

residência, salientou a necessidade de que o debate alcance a gestão do executivo estadual e 188 

municipal. O professor Cleirton André S. de Freitas, Diretor de Infraestrutura, elogiou a sugestão 189 

da estudante Camila Fernanda sobre a reserva de um espaço para estudos dos discentes no prédio. 190 
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Agradeceu ao professor Ricardo Luiz Lange Ness, Reitor, a concessão de autonomia para conduzir 191 

democrática e tecnicamente a gestão da Diretoria de Infraestrutura, inclusive com relação ao prédio 192 

da residência. Disse que a obra foi concluída, tornando imperativa sua utilização e a gestão 193 

promoveu a discussão com os estudantes interessados, o que resultou na matéria em pauta, com o 194 

voto favorável da relatora. Afirmou ainda que a UFCA terá, a partir de junho do presente ano, mais 195 

quatro obras concluídas, contemplando toda sua demanda de estrutura predial e que a aprovação da 196 

matéria em pauta saneará as carências de espaço para as atividades ligadas aos discentes, de forma 197 

muito satisfatória. A presidência parabenizou aos estudantes pela fundação do DCE. Afirmou que a 198 

Reitoria está aberta ao diálogo com o movimento estudantil. Parabenizou a Pró-Reitoria de 199 

Assistência Estudantil, na pessoa da professora Ledjane Lima Sobrinho, Pró-Reitora de Assistência 200 

Estudantil, pela condução democrática do processo de discussão com os estudantes, sobre a matéria 201 

em pauta, e afirmou que a PRAE realmente se dedica ao seu propósito de defesa dos interesses dos 202 

discentes, com engajamento e eficiência. Afirmou que a classe estudantil é prioridade para a gestão 203 

da UFCA e agradeceu ao professor Cleirton André S. Freitas pelo esforço na condução das obras de 204 

infraestrutura, à frente da DINFRA. Finalizou afirmando que a pauta da residência universitária 205 

permanece como compromisso da gestão. Encerrada a discussão, a matéria foi posta em deliberação 206 

e aprovada, com uma abstenção. Documento Gerado: Resolução nº 33/CONSUNI, de 16 de abril 207 

de 2019. 3.3 -Processo nº 23507.001026/2019-94 - Proposta de alteração de Calendário 208 

Universitário. Antônio Gerson Bezerra de Morais, Representante dos Técnicos-administrativos, 209 

relatou a matéria indicada na íntegra: “Trata o presente processo de proposta de alteração do 210 

Calendário Universitário da UFCA, solicitada pela Coordenadoria de Qualidade de Vida no 211 

Trabalho, da PROGEP. Considerando o Ofício nº 21/2019/CQVT/PROGEP/UFCA, de 21 de março 212 

de 2019, que solicita alteração do Calendário Universitário, justificando que uma informação do 213 

documento está em desacordo com a programação de eventos da PRAE e da PROGEP; 214 

considerando o Parecer nº 04/CCA/PROGRAD/UFCA, de 21 de março de 2019, segundo o qual, 215 

de acordo com a Lei de Diretrizes e Bases da Educação, o ano letivo regular deve ter, no mínimo, 216 

200 dias de trabalho acadêmico e a alteração solicitada não interfere nessa contagem; 217 

considerando a necessidade de que o Calendário Universitário esteja rigorosamente alinhado com 218 

as atividades desenvolvidas na UFCA,  voto, favoravelmente, à aprovação da proposta de alteração 219 

do Calendário Universitário, relativa aos dias 28 e 29 de agosto de 2019, constante nos autos do 220 

processo”. Após a explanação, a presidência declarou aberto o momento de discussão. Não havendo 221 

ponderações, a matéria foi posta em deliberação e aprovada, por unanimidade. Documento Gerado: 222 

Resolução nº 34/CONSUNI, de 16 de abril de 2019. 3.4 - Processo nº 23507.001495/2019-41 - 223 

Apreciação de Lista Tríplice para efeito de nomeação do Diretor e Vice-Diretor do CCSA. O 224 

professor Cleiton Vieira Fernandes, Diretor do Instituto Interdisciplinar de Sociedade, Cultura e 225 

Artes (IISCA), relatou a matéria indicada, na íntegra: “Trata o presente processo de homologar a 226 

lista tríplice, enviada pelo Centro de Ciências Sociais Aplicadas, referente à consulta para escolha 227 

de Diretor e Vice-Diretor dessa Unidade Acadêmica. Considerando a documentação constante nos 228 
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autos do Processo nº 23507.001495/2019-41, onde constam a Resolução nº 229 

01/2019/Conselho/CCSA, de 12 de março de 2019, que dá as providências necessárias para 230 

composição da lista tríplice; considerando a Portaria nº 001/CCSA, de 12 de março de 2019, que 231 

designa os membros da comissão eleitoral e ratifica a portaria nº 016/CCSA, de 10 de dezembro 232 

de 2018, referente à composição da comissão eleitoral; considerando o Edital nº 233 

01/2019/CE/Conselho/CCSA, de 15 de março de 2019, devidamente em acordo com as normas 234 

estabelecidas pelas resoluções do Centro; considerando a ata de apuração dos votos do dia 235 

09/04/2019, onde se relata o processo de apuração do referido pleito; considerando a Ata da 236 

Trigésima Sexta Reunião Extraordinária do Conselho de Ciências Sociais e Aplicadas, que 237 

homologa o resultado da eleição para diretor e vice-diretor e prepara a lista tríplice, na seguinte 238 

ordem: 1. Diretor: Mateus Ferreira e vice-diretor Wendell de Freitas Barbosa 2. Diretor Rafael 239 

Pazeto Alvarenga e Vice-diretor Jeová Torres da Silva Junior e 3. Diretor Elieny do Nascimento 240 

Silva e Vice-diretor Marcus Vinicius de Oliveira Brasil; considerando o ofício nº 241 

037/2019/CCSA/UFCA, que solicita a inclusão de ponto de pauta nesta reunião, voto, 242 

favoravelmente, à homologação do resultado da lista tríplice, enviada pelo CCSA, não tendo 243 

verificado qualquer elemento que desabone a legitimidade do processo”. Após a explanação, a 244 

Presidência declarou aberto o momento de discussão. Não havendo ponderações, a matéria foi posta 245 

em deliberação e aprovada, por unanimidade. Na sequência, a Presidência facultou a palavra aos 246 

candidatos que obtiveram os primeiros lugares na elaboração da lista tríplice para nomeação do 247 

Diretor e Vice-diretor do CCSA. Os candidatos afirmaram que o processo eleitoral foi democrático, 248 

perpassado pelo diálogo com as categorias que integram a unidade acadêmica. Falaram sobre as 249 

propostas de gestão, destacando o propósito de dialogar com a gestão superior e com a comunidade 250 

acadêmica do CCSA. Além disso, defenderam o estímulo a uma maior coesão entre os cursos que 251 

compõem a unidade.  A presidência parabenizou os candidatos, desejou sucesso no mandato e 252 

mencionou a satisfação em ver o professor Mateus Ferreira, que iniciou sua trajetória como discente 253 

na UFCA, assumir a direção de uma unidade acadêmica na instituição. A professora Maria Cleide 254 

Rodrigues Bernardino, Diretora do Centro de Ciências Sociais Aplicadas, despediu-se do 255 

CONSUNI, bem como da Diretoria do CCSA, agradecendo o trabalho conjunto e o aprendizado que 256 

obteve no período em que foi membro do conselho.  Documento Gerado: Ato Decisório nº 257 

03/CONSUNI, de 16 de abril de 2019. 3.5 - Processo nº 23507.001356/2019-11 - Solicitação de 258 

alteração de Calendário Universitário. Wagner Pires da Silva, Representante dos Técnicos-259 

administrativos, relatou a matéria indicada, na íntegra: “Trata o presente processo da solicitação de 260 

alteração de evento no calendário acadêmico da UFCA. Considerando a documentação constante 261 

nos autos, a saber: O Ofício 04/2019/CMT/CCT/UFCA para a Coordenadoria de Controle 262 

Acadêmico – CCA/PROGRAD e o Parecer nº 007/2019/CCA/PROGRAD/UFCA; considerando que 263 

o referido parecer da CCA/PROGRAD, que é favorável à solicitação de alteração do evento no 264 

calendário acadêmico da UFCA, solicitada pelo Ofício da Coordenação do Curso de Matemática 265 

Computacional, que comunica que a I Semana Computacional será realizada do dia 13 ao dia 16 266 
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de maio de 2019, voto, favoravelmente, à alteração do evento no calendário acadêmico da UFCA”. 267 

Após a explanação, a presidência declarou aberto o momento de discussão. Não havendo 268 

ponderações, a matéria foi posta em deliberação e aprovada, por unanimidade.  Documento Gerado: 269 

Resolução nº 35/CONSUNI, de 16 de abril de 2019. 4 – Comunicações dos membros do Conselho 270 

e visitantes: Antônio Rafael V. de Oliveira apresentou o Relatório Anual de Atividades de Auditoria 271 

Interna (RAINT), afirmando que o documento apresenta todas as atividades de auditoria realizadas 272 

em 2018, na UFCA, e que  foi submetido à Reitoria e à Controladoria Geral da União. Asseverou 273 

que esse relatório trouxe novidades em relação aos anteriores, como, por exemplo, a descrição dos 274 

benefícios financeiros e não financeiros de cada auditoria, que facilitará o trabalho dos órgãos de 275 

controle externo. Na sequência, apresentou o Relatório de Auditoria nº 008/2018, Ação 6.1, 276 

Gerenciamento Acadêmico, que envolveu a Pró-Reitoria de Graduação, o qual, preliminarmente, 277 

não tinha informação, tinha 11 (onze) constatações e 21 (vinte e uma) recomendações. Disse que 278 

após a execução e discussão da ação de auditoria, processo durante o qual a PROGRAD realizou 279 

melhorias, o relatório final apresentou 01 (uma) informação, 10 (dez) constatações e 17 (dezessete) 280 

recomendações. Expôs, em seguida, o Relatório nº 007/2018, Ação 6.1, Gerenciamento Acadêmico 281 

(FAMED), afirmando que o documento preliminar não apresentava informações, tinha 08 (oito) 282 

constatações e 13 (treze) recomendações. Concluindo, informou que os relatórios apresentados estão 283 

disponíveis no Portal da UFCA, na Página da Auditoria Interna. O professor Juscelino Pereira Silva, 284 

Vice-Reitor, explanou sobre o contingenciamento de limite orçamentário implementado pelo 285 

governo federal. Disse que os recursos relativos ao custeio foram menos prejudicados, mas os 286 

investimentos têm caído a cada ano. Afirmou que a UFCA está encontrando dificuldades para 287 

manter seu processo de ampliação em função da crescente escassez de recursos e que o 288 

contingenciamento afetará diversos contratos da instituição. Disse que o planejamento inicial, face 289 

ao contingenciamento, consiste em garantir todas as ações de assistência estudantil, além das bolsas 290 

e informou que a Pró-Reitoria de Planejamento e Orçamento e a Pró-Reitoria de Administração 291 

iriam visitar as unidades acadêmicas na semana seguinte, a fim de realizar uma discussão mais 292 

detalhada de todo o processo orçamentário com a comunidade acadêmica e estabelecer prioridades, 293 

fortalecendo o modelo de orçamento participativo, já adotado na UFCA. 5. Comunicações da 294 

Presidência: A Presidência informou que ocorreram alguns assaltos próximos ao Campus Juazeiro 295 

da UFCA. Disse que a gestão tomou providências no sentido de coibir tais ações, solicitando reforço 296 

no policiamento e realizando a eliminação do mato, no entorno. Afirmou que as ações minimizaram, 297 

mas não eliminaram o problema e que a UFCA irá buscar o apoio da polícia e a prefeitura para, 298 

numa ação conjunta, obter melhores resultados. Informou que se realizou o Primeiro Encontro de 299 

Astrofísica, no Instituto de Formação de Educadores, em Brejo Santo, com a participação de 300 

professores da região, do ITA e da USP e que esse evento ensejou a possibilidade de uma parceria 301 

da UFCA com essas instituições. Asseverou que eventos como esse são muito favoráveis nesse 302 

momento em que as Universidades Federais sofrem tantos ataques injustos. Disse que as 303 

universidades federais são muito mais do que essa imagem deformada com a qual têm sido, muitas 304 
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vezes, apresentadas em redes sociais. Com relação ao contingenciamento orçamentário, antes 305 

apresentado pelo professor Juscelino Silva, ressaltou que a ele se soma a regulamentação de 306 

realização de concurso público, por decreto, o qual impõe a autorização prévia do MEC. Além disso, 307 

mencionou a previsão anunciada de proibição total de concursos para o próximo ano. Disse que as 308 

condições atuais para crescimento são difíceis, mas fortaleceu os ânimos, afirmando: “somos fortes 309 

e juntos somos todos UFCA e continuaremos crescendo, com altivez e eficiência”. Finalizando, 310 

agradeceu a presença de todos. Às 17 horas e 11 minutos, nada mais havendo a tratar, a presidência 311 

agradeceu o comparecimento dos membros do conselho Universitário. Para constar, eu, Márcio 312 

Gandhi Figueiredo Temóteo, lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será assinada por mim 313 

e pela Presidência.  314 
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Ricardo Luiz Lange Ness 320 
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Márcio Gandhi Figueiredo Temóteo 325 
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O documento original encontra-se assinado 327 


